

DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

AÑO XV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pagos adelantados.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

Tarragona Sábado

21 de Agosto 1909

Redacción: CALLE DE AGUSTO, 28, 1.º 1.ª
Administración: CALLE FORTUNY, 4, IMPRENTA

N.º 4432

Alhondiga de Madrid.

Bolsa oficial de Comercio
Depósito libre de Consumos
Estación de ferrocarril propia

Esta Compañía se encarga de la recepción y reexpedición de toda clase de mercancías y de su transporte á domicilio. Ofrece un perfecto y económico servicio para compra-venta en comisión, almacenajes y manipulaciones.

Además facilita anticipos de dinero sobre mercaderías en depósito á un interés de 5 por 100 anual, permitiendo al depositante esperar á realizarlas cuando le conviniere.

"Societé Anonyme Westinghouse"

Fábricas en el Havre y Seoran (S. & O.)

Capital 15.000.000 de francos

Domicilio social:
45, Rue de l'Arcade, Paris

Instalaciones completas de centrales eléctricas á vapor, á gas, hidráulicas. Ferrocarriles y tranvías eléctricos. Turbinas de vapor y motores de gas sistema Westinghouse. Material eléctrico de todas clases, bombas y maquinaria para usos industriales, agrícolas y mineros. Estudios de proyectos y presupuestos.

Representante en Tarragona y su provincia,
R. Cañellas de Ochoa

DE AFRICA

El combate de hoy

Melilla 19

El célebre confidente moro el Gato ha sido el héroe del combate librado hoy cerca de la kabila de Mezquita.

Parece que el grupo de mujeres moras, pertenecientes á familias afectas á España, que se hallan refugiadas en el fuerte de Camellos, salieron esta mañana con objeto de coger higos en las numerosas chumberas que existen en las inmediaciones.

Los kabileños al divisar á las moras hicieron un nutrido fuego de fusilería, emprendiendo éstas una precipitada fuga. Las fugitivas llegaron todas sin novedad al fuerte de Camellos, presa de gran pánico.

Allí las aterrorizadas mujeres relataron su aventura, y el moro el Gato, que se hallaba en la fortaleza, indignado por la hazaña de los kabileños, pidió al comandante que le permitiera salir con algunos hombres de su confianza para escarmentar á los cobardes agresores.

Concedida que le fué la autorización, el Gato, seguido por algunos individuos de la policía indígena, salió para repeler

la agresión, entablándose una lucha, en la que intervinieron, además, las baterías del fuerte de Camellos y de la posición de Sidi-Amel-el-Hach.

El combate duró dos horas, y en él los kabileños de Mezquita tuvieron cuatro muertos y ocho heridos.

El caballo que montaba un primo del famoso confidente moro, resultó herido.

Relevos

Se ha efectuado el relevo de la artillería que guardaba la posición principal, habiéndose instalado en ella tres baterías Schneider.

Han marchado también á Cabo de Agua dos compañías de infantería, que van á relevar á las fuerzas de guarnición en dicha plaza.

La draga de Huelva

Procedente de Huelva ha llegado la draga de aquel puerto, para auxiliar en las operaciones de dragado de la Mar Chica.

Buques llegados

Han fondeado en este puerto los vapores «Mogador» y «Nuevo Valencia».

El hijo del general Luque

Ha llegado el hijo del general Luque, que está destinado á prestar servicio en la división Orozco.

El convoy

El convoy llegó á su destino sin novedad.

Movimiento

Nótase en el campamento un movimiento que se supone precursor del avance, que esperan animosamente las tropas, deseosas de castigar duramente á los rifeños.

El duque de Zaragoza

El duque de Zaragoza, que pertenece al regimiento del Rey, hace vida ordinaria de cuartel, aguijoneado por el deseo de entrar pronto en fuego.

Refuerzos

Se asegura que la harka ha recibido refuerzos de las kabilas de Albucemas.

Panadería de campaña

Madrid 19

Han marchado para hacerse cargo de la compañía montada del servicio de panadería de campaña, los capitanes don Tomás Martínez Cuartero y D. Marceló González Gómez.

La recluta voluntaria

Hoy, á las siete cuarenta y cinco de la mañana, marchó á Melilla el nuevo grupo de recluta voluntaria, siendo despedidos en la estación por representantes del Ayuntamiento.

Entre los voluntarios figura el notable escritor D. Eugenio Noel.

La despedida fué cariñosa, aunque asistió poca gente, por no haberse hecho pública la marcha.

Hijo adoptivo

El Ayuntamiento de Peñas de San Pedro ha nombrado hijo adoptivo al coronel Anaz, inventor de las granadas rompedoras.

Municiones

Se ha pedido la apertura de un crédito

de 2.480.000 pesetas para la adquisición de 20 millones de cartuchos muser.

Periodistas y fotógrafos

Entre periodistas y fotógrafos, llegan á 50 los que actualmente se hallan en Melilla.

Voluntarios distinguidos

En el fuego habido ayer en Melilla, distinguióse el voluntario D. Álvaro Gil, hijo del conde de Berberana, quien causó tres bajas al enemigo.

Los jefes le felicitaron, nombrándole tirador de primera clase.

El duque de Zaragoza, también voluntario, coadyuvó al servicio del convoy formando con los restantes soldados.

Han llegado los Sres. Montojo, Alvarez y Ródenas, voluntarios ingenieros.

El capitán Borrero

Los médicos creen que, sin necesidad de amputación de la pierna se curará pronto el capitán Borrero.

Los principes de Borbón

Los principes D. Felipe y D. Raniero hallanse muy animosos, y ayer recorrieron á pie todas las avanzadas.

Tranquilidad

Según las últimas noticias, en la llanura de Zelbán reina tranquilidad completa.

Los ganados de los kabileños llenan la llanura, sin que se haya cuidado nadie, hasta ahora, de hacerlos retirar de aquellos lugares, y los pastores que los guardan no dan señales de intranquilidad, y mucho menos de sobresalto.

La harka

Han engrosado la harka muchos individuos de la kabila de Beniburriaga.

Relevos

Formadas ya con los reservistas las quintas compañías, en la madrugada próxima, la del batallón cazadores de Madrid relevará á la de Africa, que se halla en Chafarinas, y la quinta de Barbastro á otra de Africa que se halla en Cabo de Agua.

Material de guerra

En el convoy de hoy se enviará á Tebel-Sidi-Amel el Hach, una batería Krupp, del calibre 9, y esta noche iluminará el nuevo reflector el campamento del Hipódromo.

Sin bajas

En el día de ayer nuestras tropas no sufrieron ninguna baja.

Telegrama oficial

Se ha facilitado hoy el siguiente telegrama oficial:

«Melilla, á las 22.30.—En el Peñón y Cabo de Agua sin novedad.»

En Albucemas ha seguido el tiroteo, habiendo causado tres bajas vistas al enemigo.

Esta mañana, á primera hora, se han visto acudir moros en mayor número que de ordinario, en el barranco El Morr, sin duda con intención de hostilizar á las fuerzas de protección del convoy; pero cañoneados por las bate-

rias del Hipódromo y Camellos, se han dispersado y desaparecido.

También en Sidi-Amel el Hach, se ha cañoneado esta tarde el camino que siguen los moros para pasar desde Nadór á las cumbres del Gargú.

El globo no ha hecho hoy observaciones, y los proyectores del Hipódromo y Camellos han funcionado la noche pasada hasta la madrugada.

El convoy de hoy ha sido ligeramente hostilizado, sin que ocurra novedad.

En el Peñón, al anochecer, fué sorprendido desde la plaza un grupo de kabileños que trataba de acercarse para hacer más efectivos sus disparos.

Cañoneóseles y se retiraron, sufriendo bastantes bajas.

A las ocho de la noche aumentó el número de agresores; volvió á cañoneárselos y tuvieron que retirarse.

Nosotros ninguna baja.

El Almirante Lobos

Ha zarpado de Cartagena para Melilla el transporte «Almirante Lobos», conduciendo gran cantidad de proyectiles para cañones de grueso calibre.

El buque albige

Esperáse que un buque vaya á Cartagena á remolcar el ex-cañonero «Eulalia», convertido en albige, para su envío á Melilla.

Heridos

Han llegado á Béjar, procedentes del hospital de Málaga, tres heridos de los pueblos limítrofes, siendo recibidos por el alcalde.

Sobre el avance

El director de «El Imparcial», Sr. López Ballesteros, telegrafía lo siguiente:

«Melilla 18, 10.—La lectura de la prensa de Madrid me hace temer que la alocución del general Marina al ejército de su mando, haya extraviado un tanto la opinión, haciéndola suponer que ya ha llegado el instante preciso del avance.

Sin que yo tenga noticias concretas, del conjunto de mis impresiones, saco la consecuencia de que aun pasará algún tiempo antes de que las operaciones comiencen.

Acaso prosperó durante varios días el proyecto de iniciar algún movimiento parcial, pero creo que ha prevalecido el dictamen de no precipitar la acción de este ejército hasta asegurarle sólidamente la base de sus operaciones, aprovechando todas las ventajas que tenemos sobre el enemigo.

Repito, que esto exige algún tiempo. Aquí comprendemos perfectamente la impaciencia sentida en España, pero considero innesta cualquier imprudente presión sobre el ánimo sereno de este general en jefe.»

El convoy

A las cinco de la mañana se organizó el convoy diario, custodiándolo mayor número de fuerzas que de costumbre.

Esto obedece al cambio de la artillería situada en las posiciones avanzadas.

Alcance postal

Consejo en Palacio

Madrid 19.

A las once de la mañana comenzó en Palacio, bajo la presidencia del Rey el acostumbrado Consejo de ministros.

El Sr. Maura hizo un discurso resumen, dando cuenta de la situación en Melilla y Barcelona y de los acuerdos adoptados en el Consejo de anoche, acto que fué breve, durando escasamente media hora.

El Sr. Maura, hablando con los periodistas, dijo que había puesto toda su confianza en el general Marina, y que es natural, por tanto, que dejemos a su discreción las iniciativas respecto del avance de las tropas, concretándonos únicamente a disponer cuanto sea necesario para el mejor resultado de sus iniciativas.

Después firmáronse los siguientes decretos:

De Gobernación:

Jubilando y concediendo honores de jefe superior de Administración, a D. Ramón García López, inspector del cuerpo de Telégrafos.

Promoviendo a inspector del cuerpo de Telégrafos a D. Juan Blanco Puerto.

Autorizando a la Dirección de Correos para adquirir dos mil postes de castaño-bravo, de ocho metros de longitud y 8.000 de un metro.

De Guerra:

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada D. Adolfo García Villanueva y D. Baldomero Barbón Areces.

De Fomento:

Nombrando, en ascenso de escala, inspector general del cuerpo de Minas, a D. Antonio Beltrán, e Ingenieros jefes de primera clase, a D. Alberto Herrera, D. José Madariaga y D. Ramón Llona Egarte.

La señora de Gullón

Desde Irún ha llegado el cadáver de la señora de D. Pío Gullón, asistiendo al entierro la plana mayor del partido liberal, el presidente del Consejo y los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia.

Enlaces al África

Ha llegado a Madrid el comandante general del apostadero de Cádiz, Sr. Santolú, conferenciando con el general Ferrándiz respecto de algunas obras que habrán de verificarse en ciertos buques de la Armada que serán destinados al servicio de las costas de África.

El Sr. La Cierva

El ministro de la Gobernación ocupándose de las prociadades de L'Humanité, de París, ha dicho:

«Pierden conmigo el tiempo los que lo invierten en tales amenazas; sean quienes sean y de donde sean, puesto yo en este sitio para velar principalmente por la seguridad pública estoy resuelto a llegar al extremo del rigor sin vacilación, contra todas las formas del anarquismo que han elegido a Barcelona por campo de sus infamias, y estoy seguro de que ninguna persona honrada me regateará su ayuda en esa obra.»

De Fomento

Se ha dictado por el ministerio de Fomento una real orden disponiendo que los directores de sanidad marítima formen parte de la Junta de Obras de puertos en el concepto de vocales técnicos, teniendo voz y voto.

La cruz de Beneficencia

Se ha ordenado instruir expediente para la concesión de la cruz de Beneficencia al ingeniero jefe de Obras públicas de Tarragona, D. Luis Corsini y Senespleda, por su temerario arrojo y por los humanitarios servicios prestados en los días 22 y 23 de Octubre del año 1907 a los vecinos de los pueblos inundados por el río Ebro.

Donativo

Los jefes y oficiales del cuerpo de Inválidos han acordado entregar 1.000 pesetas para la suscripción que ha iniciado la Cruz Roja en favor de los reservistas. El comandante general de Inválidos, señor Luque, ha estado a visitar a la señora marquesa de Squilache y le entregó 500 pesetas como donativo. El resto lo empleó a nombre de sus valerosos subordinados en la tómbola de los Jardines del Retiro.

Para la campaña

Está disponiéndose, con destino a Mar Chi-

es, una batería flotante blindada contra el fuego de fusilería.

Los gánguiles tendrán 30 metros de largo por 8 de ancho.

El ministro de Marina se propone colocarla en la bocana de la Mar Chica, así que se hayan practicado las obras de apertura del canal.

Respecto a otros elementos navales que hayan de enviarse, ha dicho el general Ferrándiz que los ignora todavía, pues desconoce la profundidad que tendrá el dragado que se está efectuando.

Ha encargado el ministro al general Morgado que informe acerca de los medios navales con que se puede auxiliar al ejército de tierra, a fin de enviar todo lo que sea preciso.

De Marina

En la conferencia celebrada por el ministro de Marina con el jefe del apostadero de Cádiz, se ha tratado de la manera de organizar el servicio de vigilancia de la costa desde el Cabo Tres Forcas a Tetuán.

Las fuerzas navales se distribuirán en tres grupos, a las órdenes del comandante general de la escuadra.

Al servicio del general Marina quedará el «Carlos V», «Princesa de Asturias», «Numancia» y «Extremadura», el «Osado», el cañonero «Pinzón» y el transporte «Almirante Lobo».

A las órdenes del comandante general del apostadero de Cádiz y con destino principalmente a la represión del contrabando de guerra, estarán los cañoneros «Alvaro de Bazán», «Marqués de la Vitoria», «María de Molina», «General Concha», «Hernán Cortés» y «Ponce de León».

Dos de estos buques quedarán de reserva para el caso de que alguno de los otros sufra averías.

Rumor desmentido

El jefe de Estado Mayor de la Armada ha negado terminantemente que tenga el menor fundamento el rumor de que dos buques de la marina de guerra hayan sufrido averías, teniendo por ello que aplazarse las operaciones en África.

Carabo apresado

Desde Ceuta telegrafía el comandante del «Hernán Cortés» que en Cabo Mostaza apresó, sin resistencia, un carabo que conducía cereales.

La embarcación fué conducida a Tetuán para decidir allí a quién pertenece.

Noticia desmentida

Según informes oficiales, carece de fundamento la noticia que circuló ayer de haber sido hecho prisionero por las tropas del Sultán El-Roghi.

Parece que el detenido es un hijo de éste.

Apercibimiento

El ministro de la Gobernación ha apercibido al director de El Correo de que, en caso de que insista en la campaña que viene sosteniendo, se verá precisado a suspender la publicación de dicho periódico.

Invento oportuno

D. Antonio Moreno Conde, catedrático de la Escuela de Comercio de Valencia, ha presentado un escrito al ministro de la Guerra dando cuenta de un nuevo explosivo de su invención, fundado en los mortíferos efectos del aire intoxicado.

Médico patriota

D. Isidro López Sanz, médico de Molina de Aragón, ha pedido ir voluntario a Melilla para ejercer su profesión.

La embajada marroquí

No parece probable que se verifiquen nuevas reuniones entre los representantes de España y del Sultán.

Audiencia.—Paseo

El Rey ha recibido en audiencia al marqués de Tovar.

—Esta tarde el monarca dió un paseo en automóvil.

Voluntario

Desde Roma escribe, solicitando plaza como soldado voluntario en la guerra de Melilla, un descendiente del célebre marino Andrea Doria.

Peticion del general Marina

El general Marina ha pedido con urgencia el envío del personal, material y ganado para completar el parque móvil de campaña de artillería.

A Melilla

Han sido destinados a Melilla los capitanes

de artillería D. Luis Portillo y D. José Legoroguru, y el primer teniente Sr. Babil Astany.

Los veteranos de Africa

Los veteranos de la guerra de Africa han visitado las redacciones de los periódicos de esta corte, lamentándose que los poderes públicos los tengan abandonados y pidiendo protección.

Iniciativa del Rey

Toda la prensa ap'aude la iniciativa del Rey de costear de su bolsillo particular cascos ingleses con destino al ejército que opera en Melilla.

Felicitación

El Rey ha dirigido al Emperador de Austria una cariñosa felicitación, con motivo de ser hoy su cumpleaños.

Desde Gibraltar

Comunican desde Gibraltar que se organizan en aquella población varios festivales, cuyos productos se destinarán a los soldados heridos en Melilla.

Las fuerzas de aquella guarnición hacen frecuentes ejercicios de tiro.

Dinero para repartir

El ministro de la Guerra ha enviado al general Marina 5.000 pesetas, que ha recibido de la condesa de Casa Valencia, con destino a las clases y tropa que operan en Africa.

También el general Linares tiene en su poder 10.000 pesetas enviadas desde el Río de la Plata, con el siguiente destino:

Cinco mil pesetas para los soldados y clases que obtengan la cruz laureada; dos mil para los oficiales que adquieran la misma condecoración, y tres mil para los jefes que la obtengan.

Fuerzas para Melilla

Las compañías de telégrafos y de zapadores que formarán parte de la división que se está formando en Vitoria, pertenecen al quinto mixto que guarnece San Sebastián.

Voluntario

Ha marchado a Melilla como voluntario el abogado D. Javier Cabezas, uno de los mejores tiradores de la escuela de Tiro Nacional.

Una broma

Madrid 20.

Telegrafía un corresponsal de Melilla que en el balacario se hallaban ayer de broma los fotógrafos Aria, Alba y Gobi y éste decía: ¿por qué no vendrá aquí el Chaldy para que lo conocieran todos? Un redactor de un periódico oyó hablar del Chaldy, se acercó al grupo preguntando si lo habían visto. Los bromistas le dijeron que sí, y le detallaron una entrevista que con él habían tenido, especificando el sitio, la ropa y las palabras del Chaldy y hasta le mostraron un cigarro puro, regalo de aquel jefe insurrecto.

El periodista tomó nota de todo y entre él y su director, redactaron una cónica de 52 palabras. Al ser presentada a la censura, claro es que no la autorizaron y llegaron hasta a discutir con el comandante Lagrada la veracidad de la información.

Puesto el hecho en conocimiento del general Arizón, este lo comunicó a Marina y se dispuso que los propaladores de la noticia comparecieran en el acto ante los generales. El general Arizón les dijo que eran expulsados de Melilla por haber atravesado las líneas avanzadas, y que quedarían sujetos al proceso que se mandaba incoar a los oficiales de la línea que les toleraron pasar hacia Nador.

En vista del sesgo que tomaba la broma, lo confesaron todo a los generales, quienes en unión de los chasqueados, celebraron la ocurrencia en extremo, quedando nulo el extremo de expulsión.

Durante toda la noche no se ha hablado en la plaza de otra cosa, más que de esta broma, que quizás será la mayor de la campaña, puesto que han jugado papeles principales personas de gran relieve.

DIARIOS OFICIALES

BOLETIN OFICIAL

DIA 19

Real orden del Ministerio de la Gobernación resolviendo quien ha de satisfacer los reconocimientos a que sea remitido el ganado atacado de epizootia.

—Otra del propio Ministerio referente a nombramientos de titulares de Médicos, Farmacéuticos y Veterinarios.

—Otra del de la Guerra llamando al servi-

cio activo a 6.000 excedentes de cupo del reemplazo de 1908 y número de los que corresponden a las Cajas de recluta de esta capital y Tortosa.

—Edictos de este Gobierno civil encargando la busca y captura de los soldados desertores del regimiento de pontoneros, Antonio Palau Juncosa y José Catalá Farré.

—El agente ejecutivo de Tortosa inserta providencia adoptada contra varios deudores que relaciona por sus descubiertos de la contribución por el concepto de prestamistas hipotecarios.

—La alcaldía de la Riera hace público los individuos elegidos para formar la Junta municipal y la de Roda de Bará, tener de manifiesto el reparto para la reparación de caminos vecinales y el padrón de contribuyentes sujetos a prestación personal, para el presente año de 1909.

—El Juez de instrucción de Tortosa llama al ausente Francisco Benet Altadill.

—El municipal de la propia ciudad cita a Francisco Camps Adria.

DIA 20

Real Decreto declarando mal suscitada una competencia entre el Gobernador civil de Almería y el Juez de instrucción de Sorbes.

—Real orden de Gobernación aclarando algunos extremos comprendidos en el párrafo 2.º del art. 82 de la Instrucción general de Sanidad que hace referencia a las propuestas de concurso y nombramientos de Subdelegados en Medicina, Farmacia y Veterinaria.

—Relación de las minas cuyas concesiones han sido declaradas caducadas por el señor Gobernador civil por hallarse los propietarios de las mismas al descubierto del pago del canon por superficie de varios trimestres sin que hayan solventado sus débitos.

—Edicto del Gobierno civil haciendo público que D. Francisco Queralt Espasa, vecino de Uldemolins ha solicitado la concesión de ocho pertenencias mineral de hierro con el nombre de «Paulina» sitas en el término municipal de Vilanova de Prades.

—Circular de la Junta provincial de Instrucción pública dando instrucciones a los Maestros que deseen implantar en sus escuelas el intercambio epistolar o postal entre sus alumnos y los de una escuela de otra región.

—La Comisión Mixta de esta provincia anuncia para el día 23 del actual el sorteo de décimas para determinar el cupo definitivo de los 59 hombres señalados a la caja de Tarragona y 68 a la de Tortosa de los excedentes de cupo de 1908 llamados a filas.

—Las Juntas municipales del Censo electoral de San Carlos de la Rápita y Góndal hacen pública la sustitución de varios individuos de las mismas.

ECOS DE LA PROVINCIA

Reus, 21.

Algunos jóvenes de esta ciudad que tienen desarrollada la afición al sport «Foot-ball», tienen el proyecto de celebrar una gran prueba contra un partido bien organizado de la vecina capital.

Caso de llevarse a la práctica la idea, el partido se celebraría en esta ciudad, uno de los domingos del próximo Septiembre.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—S. Fidel mr.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Joaquín.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Santa Maria en el altar Mayor de la Catedral.

ORACION DE LAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de las Descalzas siendo de las horas de Exposición por la mañana de ocho a once, celebrándose las Misas de costumbre, y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las cinco de la tarde se cantará la Salve.

Carmelitas Descalzas.—A las seis y media de la mañana se cantará la Misa llamada «Sabatina» en honor de Nuestra Señora del Carmen. Por la tarde, a las seis y media Rosario, Visita a la Santísima Virgen y Salve Carmelitana cantada por la Rda. Comunidad.

San Magin.—A las seis de la mañana se rezará el Rosario, luego habrá Misa, leyéndose los misterios ajurados en la misma y a continuación la Novena. Por la tarde, a las siete, Rosario y ejercicios de la Novena, cantándose los Padre nuestros y los gozos.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y a las siete Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve, Horas canónicas, procesión claustral y Misa conventual a canto gregoriano. Por la tarde, a las cinco, procesión por el interior de la Basílica y Claustros. Delante de las capillas de Nuestra Señora, de la Virgen del Claustro y de la Purísima Concepción se cantarán motetes en honor de la Reina del Imperio.

Capilla del Stmo.—Durante la Misa de siete y media se hará la explicación de la Doctrina Cristiana. San Juan Bautista.—A las ocho Misa con explicación del Catecismo. A las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, a las seis, Rosario y función de la Cofradía de los Dolores, cantándose los Padre nuestros y el «Stabat Mater».

San Francisco.—A las seis durante la Misa explicación del Catecismo. A las nueve y media oficio con plática parroquial. Por la tarde, a las seis, segundo día del Ininario en honor del seráfico Padre San Francisco de S. D. M.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media Oficio parroquial. Por la tarde, a las seis, Exposición Trisagio, meditación y reserva.

Sagrado Corazón.—A las nueve Misa para los congregatees de la Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Carmelitas Descalzas.—Fiesta mensual de la Archicofradía del Milagroso Niño Jesús de Praga.—A las siete y media Misa de Comunión general con plática preparatoria que dirá el Rdo. P. Director. A las nueve y media Misa solemne cantada por la reverenda Comunidad y diez y media Misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, Coronilla cantada, ejercicio mensual, motete, sermón por el Rdo. P. Deogracias de San Antonio y procesión, terminando con la despedida popular del Milagroso Niño.

CRÓNICA OFICIAL

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno.
FALLECIDOS.—Ninguno.
MATRIMONIOS.—Ninguno.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Ayer, bajo la presidencia del alcalde, don José Prat, celebró sesión de segunda convocatoria nuestra corporación municipal. De ella daremos cuenta en nuestra próxima edición.

Deseosos de tener al corriente a nuestros lectores con respecto a la velada teatral que la culta sociedad «Ateneo tarraconense» está organizando a beneficio de las familias de los reservistas incorporados al ejército que opera en África, hemos podido inquirir que la citada función tendrá lugar probablemente el domingo día 5 del próximo Septiembre.

Acerca del programa, aún cuando no está del todo redactado, parece cosa cierta que en él figurarán las bandas de música de los cuerpos de esta guarnición; la sección de declamación del Ateneo, representará un juguete que todavía no se ha designado; el brillante cuadro de aficionados del «Centre Catalá» pondrá en escena la celebrada zarzuela «Los Guapos»; en los intermedios y alternando con las músicas militares ejecutarán escogidas piezas de su vasto repertorio la aplaudida «Rondalla tarraconense», interpretándose además el tercer acto de la preciosa ópera de Puccini «La Bohème» por varios artistas y aficionados de esta capital.

Esto es cuanto nos ha sido posible averiguar de tan simpática fiesta, la cual no hay duda resultará espléndida y brillante como pocas, proponiéndonos no obstante dar nueva cuenta a nuestros lectores tan pronto conozcamos el programa que en definitiva se haya combinado, en el que parece cosa cierta figurarán los números que apuntados quedan.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo y paisano D. José Andreu y Figuerole, reputado maestro de Capilla de la Catedral de Sigüenza y profesor de Canto Gregoriano del Seminario de dicha población.

El Sr. Andreu, con su esposa é hijo, permanecerá una breve temporada en esta su ciudad natal, al lado de sus queridos padres y demás deudos.

Deseamos le sea grata su estancia entre nosotros.

La única legítima SAL VICHY-ETAT para bebidas se expende en cajitas metálicas de 50, 25 y 10 paquetes a la dosis de un litro. Exija la SAL VICHY-ETAT. Rechácense las imitaciones.

A las nueve de la mañana del día 23 del actual se celebrará en el palacio de la Diputación provincial y ante la Comisión Mixta el sorteo de décimas para determinar el cupo definitivo a los pueblos de esta provincia de los 59 hombres señalados a la Caja de Tarra-gona y los 68 a la de Tortosa.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el día 13 del actual, se verificó el sorteo entre los contribuyentes divididos en secciones para la designación de vocales asociados de la Junta municipal, habiendo ofrecido dicha operación el resultado siguiente:

Sección 1.ª—D. Euginio Batet Puigbonet y D. Juan Domingo Olivé.

Sección 2.ª—D. Juan Forn Brufau y D. Juan Santamaría Mañé.

Sección 3.ª—D. Andrés Gracia Expósito y D. José Güell Vila.

Sección 4.ª—D. Tomás B. ull Vergés.

Sección 5.ª—D. José Bertrán Gallart.

Sección 6.ª—D. Germán Adell Borrell, don Trifón Bás Pascual, D. Manuel Monguío Solé y D. Leoncio Montañés Rabasa.

Sección 7.ª—D. Francisco Brú Lozano, don Francisco Casas Gimenez, D. Buenaventura Girona Casanovas, D. José A. Jové Sanahuja y D. Manuel Roig Trius.

Sección 8.ª—D. Diego Gómez Fernández Piñar.

Sección 9.ª—D. Juan Mallol Malet, D. Pablo Mercadé Figuerola y D. Joaquin Serra Rius.

Sección 10.ª—D. José Martí Rebolós, y don Manuel Rodríguez Teixidó.

Sección 11.ª—D. Benigno Lafulla Vila.

Sección 12.ª—D. Juan Miret Ivern.

Sección 13.ª—D. Francisco Antonio Baeza.

Lo que se hace público en cumplimiento de lo prevenido por el art. 68 de la ley municipal, a fin de que los interesados puedan formular las escusas y oposiciones que estimen oportunas, las cuales serán admitidas y resueltas por el Ayuntamiento en el término de ocho días, según lo dispuesto por el art. 69 de dicha ley.

En la iglesia de San Magin se obsequió anteayer al mártir de la Brufaganya con los cultos de costumbre.

A las diez y media dió comienzo el solemne Oficio, siendo celebrante nuestro paisano el Dr. D. Matias Llorens, beneficiado de la parroquia de Nuestra Señora de las Merceles de Barcelona, asistido de los Rdos. Miró, Martí y Sanchiment, habiéndose interpretado a toda orquesta por la capilla de la Catedral la gran Misa del Mtro. Borjessa.

Por la tarde se cantó el Rosario a voces y armonium, pronunciando luego el Rdo. don Juan Ros un elocuente y entusiasta panegirico, presentando al glorioso compatrono de Tarragona como Santo, mártir y patriota.

La concurrencia que asistió, tanto a las Mises como al Oficio y función de la tarde, fué numerosísima.

Ayer dió a luz, con toda felicidad, una preciosa niña la respetable esposa de nuestro querido amigo particular D. Ramón Garzón Sevilla, habilitado de obras públicas.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado.

Enviamos a las familias Garzón-Janini nuestra enhorabuena y deseamos que el cielo colme de ilimitadas venturas a su nuevo vástagó.

Los excedentes de cupo de esta región que han sido llamados a filas para cubrir bajas, han sido destinados: 187 al regimiento infantería de San Quintín, 154 al de Asia, 102 al de Vergara, 114 al de Alcántara, 133 al de Almensa, 110 al cuarto mixto de ingenieros, y 90 a la cuarta comandancia de Administración militar.

En virtud de las últimas oposiciones ha sido nombrado auxiliar de la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública de esta ciudad D. José Virgili.

Mañana debe celebrar sesión la Cámara de Comercio de esta capital.

La esposa de nuestro particular amigo don Isidro Pijuan, profesor del Colegio provincial, ha dado a luz, con toda felicidad, una robusta y hermosa niña.

Madre é hija siguen sin novedad. Nuestra enhorabuena.

La Delegación de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

Sr. Gobernador civil, 988 pesetas.
D. Joaquin Bouillosa, 193.50.

DAPILATORIO VENUS, es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorear las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL.

Telégrafo y teléfono

Madrid 20.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado agraciados con los tres primeros premios los números siguientes:

Con 150.000 pesetas, el número 6.826, Madrid; con 60.000, el 14.146, Coruña; con 40.000, el 28.308, Madrid.

Explosión de un polvorin

Cádiz.—A las ocho y media de la noche se ha producido una explosión en el almacén de granadas del arsenal de la Carraca, que se destinaban al crucero «Rio de la Plata». Se guardaban también allí cartuchería mauser y gran cantidad de pólvora sin humo. Las explosiones de granadas duraron hora y media, determinando un incendio, cuyas llamas se elevaban a gran altura.

El edificio sufrió desperfectos, hundiéndose los tabiques y parte del techo. Gracias á ser de moderna construcción, no se hundió por completo.

Los cascotes y proyectiles cayeron en un radio de más de un kilómetro. Algunas casas de San Fernando sufrieron desperfectos.

Varias mujeres se pusieron enfermas á causa del susto y una abortó.

Se atribuye la explosión á la descomposición de la pólvora sin humo. El almacén estaba cerrado desde el día 15 del actual. Estallaron también miles de cartuchos mauser.

El suceso no ocasionó ninguna desgracia personal.

A unos cuarenta metros del polvorin permaneció un destacamento de 20 soldados de infantería de Marina, al mando del oficial D. José Burgallo Luna. Un proyectil de cañón Krupp cayó ante el cuerpo de guardia. El comandante de artillería de la armada D. Juan Lazaga corrió grave peligro.

En Cádiz se sintieron fuertes trepidaciones. El vecindario creía en los primeros momentos que se trataba de un terremoto.

Cerca del polvorin hay otros cinco, en los que se guardan granadas y algodón pólvora, siendo milagroso que no hicieran también explosión.

A media noche quedó terminado el fuego y regresaron á Cádiz las autoridades de esta capital que se habían trasladado á San Fernando.

El crecero «Extremadura» y el cañonero «D. Alvaro de Bazán», fundeados en la Carraca, dirigieron sus reflectores al lugar del suceso, iluminándolo y facilitando así los trabajos de extinción del fuego.

Cañoneo.—Bajas de los moros.—Relevo

Melilla.—Los moros de la policia

fueron dispersados y rechazados por los riffeños pero que habiéndose parapetado detrás de unas chumberas, hizo fuego la artillería con gran precisión causándoles bajas.

Se vió que el enemigo intentaba varias veces recoger los muertos y heridos, pero no pudo conseguirlo por impedirlo la artillería.

El relevo de guardias y el convoy se hicieron sin novedad. El convoy al regresar tuvo un herido y un caballo muerto.

En la segunda caseta tuvimos un soldado herido.

Se ha efectuado el relevo de la compañía del regimiento de Africa que estaba en Chafarinas, por otra de reservistas casados, que es una de las quintas compañías de los batallones de Madrid y Barbastro recientemente organizadas.

Los moros de Frajana

Melilla.—Una comisión de moros de la cabila de Frajana solicitó conferenciar con los moros refugiados en el fuerte de Camellos. El general Marina autorizó la entrevista.

Pidieron los de Frajana que los cañones no dispararan contra ellos.

Los moros adictos de Frajana son 500 y cuentan con 300 fusiles.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlinica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.
Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.
Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos (Stomalex)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando ven acompañadas de DISPEPSIA.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pide.

